

Suscripción en Gerona.  
 por trimestre. 16 rs.  
 Postillon y Boletín oficial. 20 id.

# EL POSTILLON.

Fuera franco el porte.  
 Por trimestre. 21 rs.  
 Postillon y Boletín oficial. 30 id.

PERIÓDICO POLITICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miercoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la librería de la Vinda Grases, plaza de la Constitución, donde se halla la Redacción y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas-Oot, Dourem La Bisbal, Administración de correos.—cada número suelto se vende a ss cuartos.

## ANUNCIOS DEL DIA.

HOY S. Juan Gualberto ab. y fundador, S. Felix y S. Nabor mártires.

MAÑANA S. Anacleto p. y mr.

CUARENTA HORAS. Hoy se hallan en la Iglesia de la Congregación, mañana se hallarán en la misma.

La esposición durará en los domingos cuatro horas por la mañana y tres por la tarde, y en los demás días tres horas y media por la mañana, y dos por la tarde; empezándose a las 8 y media por la mañana, y a las 6½ por la tarde.

### AFECCIONES ASTRONOMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol a las 4 y 38 minutos de la mañana.

Se pone a las 7 y 22 minutos de la tarde.

### TERMOMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre.

Al amanecer. . . . 24 grados. . . 19 grados.

Al medio dia. . . 26 grados. . . 26 grados.

Al anohecer. . . 23 grados. . . 18 grados.

CORREOS que entran hoy. A la una y media de la mañana Madrid, Barcelona, y demas provincias de reino, Hostalrich y Mallorquinas. A las diez y media de la noche Francia y demas paises extranjeros, Figueras y Bascara.

SALIDAS.—A las 10½ de la noche Madrid, Barcelona y demas provincias del Reino. A la una y media de la mañana Francia y demas paises extranjeros, Figueras y Bascara.

## Madrid 6 de julio.

Segun leemos en la Gaceta de hoy, el ayuntamiento de la ciudad de Cuenca ha puesto a la disposicion del Estado sin la menor limitacion, los magnificos montes pertenecientes a sus propios, para que pueda extraer de ellos cuantas maderas necesite para la construccion y arboladuras de buques. La circunstancia de hallarse situados los montes a las orillas de un rio y de una carretera general para poder ser trasportadas con facilidad a Valencia, Alicante ó Cartagena, y la magnitud de los pinos, muchos de los cuales tienen 92 pies de alto por tres cuartas de ancho, hace que siempre hayan sido muy estimados para arboladuras de buques de alto bordo.

Tambien el señor don Rafael Sanchez Mendoza, vecino de Cádiz, ha hecho la generosa oferta de entregar

sin retribucion alguna tres mil doscientos robles que en los montes de su propiedad se encuentran marcados por los comisionados de marina para la construccion de buques de guerra. La mayor parte de estos robles son de alta estima por la vida que cuentan de 300 a 500 años, por su belleza, lozania y particular configuracion para la construccion naval, y por la grande escasez y rareza de los de su clase.

Ambas ofertas han sido aceptadas, y S. M. ha ordenado que se den las gracias en su real nombre al ayuntamiento de Cuenca y a dicho señor Sanchez Mendoza.

Por último, D. Cipriano de la Sierra, empleado en la secretaria del gobierno provincial de Cuenca queriendo asociarse a los sentimientos de aquella corporacion municipal y a las miras del gobierno, ha elevado a S. M. una reverente esposicion ofreciendo el donativo de dos mensualidades de su haber, una corriente y otra atrasada para las atenciones de la marina de guerra, el cual aunque agradecido por S. M. no ha sido admitido para no privar a tan benemerito funcionario de la justa retribucion de sus servicios, siendo bastante para recomendarle en el real animo su noble desprendimiento.

Estos hechos demuestran la satisfaccion con que se asocian todos los buenos españoles a las miras del gobierno y revelan las disposiciones en que está el pais para hacer toda clase de sacrificios a fin de ayudarle a llevar a cabo el fomento y desarrollo de los intereses nacionales. (Popular.)

Leese en La Epoca,

Continúan las aduanas su progreso ascendente. La de Cádiz ha dado en junio unos dos millones de reales escediendo en ocho mil duros a la consignacion señalada per el gobierno. Iguales noticias tenemos de Santander y de Málaga.

—De un momento a otro debe aparecer en la Gaceta la nueva organizacion de la Intervencion general de marina.

—A pesar de que los médicos siguen opinando de que el parto de S. M. no tendrá efecto hasta la entrada de nueva luna del 8 al 9 del actual, se tienen tomadas las mas esquisitas precauciones por si este acontecimiento ocurre inopinadamente. Entre estas precauciones debe contarse de que un médico de cámara, el señor Sanchez, que ha sido elegido por S. M. para este caso, sigue constantemente a S. M. siempre que sale de su palacio.

—Dos sucesos han ocurrido en Madrid de ayer a hoy. El primer suceso, es la segunda junta que tuvo

ayer la general central de elecciones del partido progresista. Esta junta, convocada por el comite directivo para aclarar algunas dudas á que habia dado lugar la primera, confirmo por boca de los Sres. Gilvez Cárdeno, Escosura, San Miguel, Lopez Grado, Corradi y Asquerino que el partido progresista ayudaria á los candidatos de la oposicion conservadora á falta de uno propio en quien colocar sus sufragios. El incidente mas curioso de esta reunion fué la respuesta que dió el señor Lopez Grado á una pregunta que en la anterior habia hecho el Sr. Lujan: ¿Con quien vamos á unirnos, preguntaba este diputado, con los conservadores que rechazaron en el Congreso toda coalicion, ó con sus colegas y adversarios?—Con el Sr. Rios Rosas (respondió el señor Lopez Grado) con el Sr. Rios Rosas, que hizo callar á los que protestaban contra la coalicion á pistolazos.

La junta de ayer antes de separarse acordó: Primero: que se llevará con todo rigor á efecto la *Union electoral*. Segundo que se firmase este acuerdo por todos los presentes a la junta, que eran muchos mas de los que asistieron á la primera, supuesto que en la de ayer habian sido convocadas infinitas personas principales del partido progresista.

El segundo suceso político electoral que trae hoy revueltos á los que se ocupan de estas cosas, es el artículo de la *Patria*, en que casi se pronuncia contra la coalicion. Ha causado este escrito tanto efecto, que probablemente hoy mismo debe reunirse la mayor parte de los diputados conservadores para protestar de que la *Patria*, órgano reconocido de su fraccion, no ha representado esta vez su voluntad ni sus intenciones. Probablemente de este hecho los sucesos vendrán á probar cuanta verdad hay en todo lo que dicen las cartas autógrafas: tenemos motivos para creer que pronto, muy pronto se demostrará que no todos los conservadores están dispuestos á lanzarse del mismo modo á la oposicion. Por de pronto podemos decir que hemos oido afirmar á uno de los conservadores mas respetables, que la *Patria* no es el órgano de todos sus correligionarios.

—La *Esperanza* de esta tarde ha sido recogida.

El artículo que publicó ayer *La Patria* rechazando la coalicion y atacando de paso á hombres importantes del partido progresista, ha producido los resultados que tenian augurado las cartas autógrafas.—D. Luis Sagasti, director de la *Nacion*, pide hoy terminantes esplicaciones á los redactores de la *Patria*, por los halagos que dicen estos le proluga el poder.—Y los diputados conservadores coalicionistas, han dirigido á su vez á *La Patria* la importantísima declaracion siguiente:

«Señores redactores de la *Patria*.—Muy señores nuestros: Como el diario que Vds. redactan ha sido durante cierto período órgano reconocido de la oposicion que en el Congreso hacíamos al actual gabinete, los que suscribimos y otros diputados á ciertos ahora ausentes, nos conviene declarar que no aceptamos en manera alguna ante la nacion, la responsabilidad de las opiniones que emite hoy *La Patria* acerca de la union de las oposiciones legales en la cuestion electoral.—Quedan de Vds. etc. Fermin Gonzalo Moron.—Cristobal Campoy Navarro.—Antonio de los Rios y Rosas.—B. de Córdova.—Antonio Benavides.—José Polo.—Francisco de los Rios y Rosas.—José de la Fuente.—Carlos de Arce. (hoj. lit.)

IDEM 7.

Despues de haberse examinado escrupulosamente por ingenieros nombrados al efecto los planos referentes á la navegacion del Ebro, presentados por Mr. Pourcet, han sido últimamente aprobados por unanimidad por la direccion general de caminos, pareciendo ser estos trabajos los mas notables en su clase que hasta el dia se han presentado en España. Felicitamos sinceramente al gobierno de S. M. por los resultados que va teniendo esta obra que protege, y le suplicamos continúe prestándole el mismo apoyo, porque cada dilacion compromete los intereses de la empresa y la perjudica notablemente. La estacion actual es la mas á propósito para las obras hidráulicas que tienen que emprenderse, y debemos asegurarle que todos los desvelos que se tome en la pronta prosecucion de los trámites de este expediente serán con el mayor éxito y premiados con las bendiciones de los pueblos.

Del Ferrol escriben á la *España* con fecha del 2-<sup>o</sup> que sigue:

«A consecuencia de propuesta hecha por el general inspector que pasó la revista en el departamento de Cartagena para el establecimiento en aquel punto de una casa-presidio, manifestando la grande utilidad que reportaria el arsenal, se ha recibido en este departamento una real orden mandando se establezcan en donde no las hubiese, y se remitan presupuestos, tanto para su entretenimiento como para la habilitacion del local que deban ocupar. Para este arsenal se ha remitido á la superioridad el presupuesto para la composicion del edificio que antiguamente estuvo dedicado á igual objeto, denominado el cuartel de la Escollera.

«Ayer á la una y media del dia ha fondeado en este puerto la corbeta de guerra *Luisa Fernanda*, que, aunque ahora viene de Cádiz, es su procedencia de la Habana, en donde fué construida.»

Ayer tarde tuvimos el gusto de ver pasear á SS. MM. por el Prado en carretela abierta. El placer y la satisfaccion que se retrataba en el semblante de los augustos esposos es un feliz augurio para los que dentro de muy breves dias saldrán gozosos al escelso heredero del trono de España.

Segun la opinion de los facultativos, anteayer 4 salió S. M. de cuenta; por tanto no puede hacerse esperar mucho el fausto suceso que anhela impaciente la nacion entera.

Segun el *Diario de San Sebastian*, los señores diputados generales que han sido nombrados en la primera junta general celebrada en la N. y L. villa de Vergara el dia 2 de julio de 1850, han sido los siguientes:

*Diputados generales en ejercicio.*

Diputado general en ejercicio, el Sr. D. Javier de Bircaiztegui; diputado general adjunto primero, el señor D. José Ramon de Mendiá, y diputado general adjunto segundo, el Sr. D. Ignacio Sabas de Balzola.

*Diputados generales de tanda y partido.*

San Sebastian: diputado general, el Sr. D. José Lázaro de Egaña; su adjunto el Sr. D. José de Minondo. Tolosa: diputado general, el Sr. D. Ladislao de Zabala; su adjunto.... Azpeitia: diputado general, el Sr. D. Rafael de Zubola; su adjunto....

Azcotia; diputado general, el Sr. D. Antonio Maria de Zabala; su adjuto, el Sr. D. Esteban Hurtado de Mendoza.

Primer partido: diputado general, el Sr. D. Lino de Aramburu Miner; su adjunto el Sr. D. Juan Florencio de Gamon.

Segundo partido: diputado general, el Sr. D. José Maria de Mendia; su adjunto, el Sr. D. Bartolomé de Arza.

Tercer partido: diputado general, el Sr. D. Gabriel de Ibarzabal; su adjunto, el Sr. D. Roque Maria de Gaztañaduy.

Cuarto partido: diputado general, el Sr. D. Teodoro de Uriarte; su adjunto, el Sr. D. José Maria de Irigoyen.

De Lisboa escriben á *La Nacion*, confirmando lo que deciamos ayer:

«El vapor de guerra americano, de que he dado noticia haber llegado á este puerto el 19, ha venido acompañado de un fragata, para apoyar las reclamaciones del ministro de su nacion contra este gobierno, despues que el presidente de la Union ha agotado todos los medios de la diplomacia para hacer sus justas reclamaciones: consisten estas en ocho millones de reales, cantidad menor á la que los Sres. Cabrales regalaron á su amigo Sombré, por indemnizacion de caminos que no han hecho, ni es posible hacer, porque no tiene crédito en esta plaza para levantar un crédito de mil duros»

«El ministro de los Estados-Unidos ha dado un plazo de veinte dias á este gobierno para que pague. Si no cumple, es probable que los buques de guerra americanos hagan pre a de los mercantes portugueses hasta el valor de la deuda que se reclama, sus réditos y gastos de las expediciones.»

La noticia sobre la muerte del duque del Palmella debe ser equivocada, por cuanto sigue en Lisboa asistiendo á la cámara de los pares.

De Burgos dicen el 4 á *El Popular*:

«El rebelde Arnaiz, el Estudiante, parece da señales de vida, y desde la sierra ha convocado á reunion á seis ó siete de sus antiguos camaradas y confidentes.»

«Hoy han traído preso al cabecilla Guardias, compañero del Estudiante.» (*Epoca*.)

## Boletín Estrangero.

Un incidente tuvo lugar al proclamarse el resultado del escrutinio tocante al nombramiento de los secretarios de la Asamblea. El nombre de Mr. Valentin se hallaba el último en la lista de los candidatos de la Montaña. Un general de la mayoria manifestó su admiracion, acercóse vivamente á él Mr. Baune, intervino en seguida Mr. de la Devansaye, cambiaron estos últimos algunas palabras injuriosas y un duelo se siguió de ello, que tuvo lugar ayer tarde mismo. Felizmente ninguno de los adversarios salió herido. Mr. de la Devansaye tuvo la camisa rasgada, Mr. Baune recibió una contusion en el pecho. Interpusieron los testigos entonces y dieron por terminado el combate.

—Leemos en el *Diario de los Debates*: Los temores que nos inspiran desde hace mucho tiempo el estado de nuestras colonias de las Antillas, y sobre todo de la de Guadalupe agitada por las mas espantosas y al mismo tiempo mas estúpidas pasiones, se confirman

desgraciadamente á cada noticia que recibimos de ese desgraciado pais. Hé ahí la última nueva que nos ha sido transmitida por el telégrafo de Londres, recibida por el vapor *Trent*:

«Las Antillas francesas se hallaban en una situacion anárquica alarmante, y en la Guadalupe continuaban, á pesar del estado de sitio, los incendios, el pillaje y los asesinatos. En una proclama del gobernador se decia que las pérdidas causadas por los incendios, se elevaban á mas de medio millon de francos.»

—Se halla gravemente enfermo el famoso escritor Mr. de Balzac. El presidente de la República ha enviado varias veces á informarse de su salud.

Mr. Victor Hugo ha presentado á la Asamblea una peticion de la sociedad de literatos contra la nueva ley sobre la prensa.

—El gobierno ha recibido hoy el parte telegrafico siguiente:—Berlín 2 de julio á las nueve de la noche.

—La paz con Dinamarca ha sido acordada hoy sobre las bases de la reserva de los derechos reciprocos y de la competencia de la Confederacion germánica relativamente á una guerra contra el Holstein.

—Otro parte telegrafico de Berlín posterior al que acabamos de citar, anuncia que la paz que acaba de ser firmada con Dinamarca, deberá ser ratificada dentro tres semanas por los gobiernos de la Confederacion germánica.

—Tambien por otro parte telegrafico fechado en 4 de julio en Straburgo á las dos de la madrugada, anuncia el embajador de Francia que el 3 habia sido disuelta la camara Wurtembergense.

—No hay ni un solo periódico de Londres que no consagre diez ó doce columnas á contar los últimos momentos de la vida politica de Sir Roberto Peel. Algunos han aparecido enlutados, y todos indistintamente procaminan en términos los mas explicitos su admiracion por el genio politico, la capacidad administrativa casi sin igual y la extraordinaria pureza de carácter que colocan á Sir Roberto Peel en primera linea de los hombres de Estado verdaderamente dignos de este nombre. La Reina y el principe Alberto demostraron un vivo sentimiento al tener noticia al anoche de que no habia esperanza de salvar al herido, y la Reina que debia ir á la ópera italiana, mandó desenganchar y se encerró en sus habitaciones como en los dias de luto. La reunion que habia en palacio se disolvió temprano, todos estaban profundamente consternados, y un mensajero régio tenia orden de esperar en la morada de Sir Roberto los informes precisos que eran pedidos al médico Sir Benjamin Brodie. He ahí algunos datos biográficos de ese ilustre hombre de Estado que llora en el dia la Inglaterra, como una de sus mas grandes glorias.

—Todo el mundo sabe que Sir Roberto Peel, el nombre que ha tenido en su mano á la aristocracia de Inglaterra, era nieto de un simple obrero. Salido de la mas modesta posicion, su padre hizo una fortuna considerable en la fabricacion de las indianas pintadas en el momento en que los maravillosos descubrimientos de la mecánica dieron á la industria inglesa un poder sin limites, entregándole las guerras del Imperio el mundo entero para salida de sus géneros. En 1803 el Padre de Sir Roberto daba ocupacion y hacia vivir á 15,000 trabajadores. La prosperidad de la casa era tal, que pagaba de contribucion en dicha época la enorme suma de un millon de francos por año sobre indianas pintadas. El padre de sir Roberto entró en la cámara de los comunes y fué hecho baronet; dió á su hijo

una educación aristocrática. Sir Roberto hizo sus estudios en Harrow donde fué condiscípulo de lord Byron, del que existe una carta publicada por Tomas Moore en que el poeta profetiza las grandezas futuras del hombre de Estado. En 1809 entraba el jóven Peel en el Parlamento como representante irlandés. Tenia apenas veinte y un año cuando fué elegido para apoyar en la cámara de los Comunes la moción del escrito en contestacion á un discurso del trono. En toda su vida parlamentaria; tan larga y tan llena de incidentes, no ha tenido mas que dos lances de honor, que los dos fueron honrosamente arreglados por sus amigos; uno con Daniel O'Connell y otro con Hume. No referimos las grandes actos políticos de su vida, no permitiéndolo los límites de esta corta reseña. Sir Roberto ha muerto, siendo representante de Tamworth, que desde 1790 no ha dejado nunca de ser representado por un miembro de su familia. La muerte de ese hombre es para la Inglaterra una gran desgracia nacional.

—Los periodicos ingleses describen minuciosamente la corta enfermedad de Sir Roberto Peel despues del desgraciado accidente que le ha llevado á la tumba. Pocos minutos antes de este triste suceso el honorable baronet habia estado en el palacio de Buckingham y escrito su nombre en el libro de S. M. la reina. En seguida dirigiese á Green-Park y al pasar por *Constitution-Hill*, acababa de saludar á una señora conocida suya, cuando dió la fatal caída de caballo. Lady Peel y su familia, enterados ya del suceso recibieron con la mayor angustia á Sir Roberto en la entrada de su casa, y le colocaron por de pronto en un sofá en la pieza mas inmediata á su cuarto, que es el comedor, y de la cual ya no se le pudo mover. Los dolores eran tan agudos que con dificultad se le trasladó del sofá á una cama hidráulica, que se envió á buscar para su uso.

Despues de la junta de medicos, se resolvió reducir la fractura de la clavícula, pero con motivo de la extrema sensibilidad del paciente, la operación no pudo hacerse completamente, y al cabo de pocas horas pidió que se le quitasen los vendajes, lo que se hizo como deseaba.

Despues de la muerte, se examinó el cadáver, y se descubrió por la primera vez un hecho importante, á saber: que estaba fracturada la quinta costilla del lado izquierdo. En este paraje era donde Sir Roberto decia sentir mayor dolor, y es de creer que allí ha residido la causa de la muerte, apretando la costilla rota sobre los pulmones y produciendo lo que en términos técnicos se llama un derrame y obstrucción pulmonar.

Lady Peel continuó el miércoles por la noche en una suma postracion, y anteayer mañana su estado se habia agravado, de modo que se creyó necesario llamar al facultativo. A una hora temprana de la mañana la Reina envió á saber noticias de la salud de esta señora.

Varios de los principales establecimientos mercantiles de la *City* y de *West End* para manifestar su respeto por el finado y su profundo sentimiento por su muerte prematura han tenido las ventanas cerradas, práctica que ha sido seguida casi universalmente en las inmediaciones de Whitehall, residencia de Sir Roberto. Las banderas de muchos buques del Támesis, y tambien muchos edificios públicos han sido colocadas á la mitad del asta, como una señal de duelo. En

Liverpool y Birmingham la sensacion ha sido muy intensa.

Creese que los funerales tendrán lugar á primeros de la semana proxima en el mausoleo de la familia en Drayton, cerca de Tamworth.

## Gerona 9 de Julio.

A consecuencia sin duda de algun parte que recibieron las autoridades anteayer noche salieron varias partidas de tropa, habiendo parte de ellas regresado en el dia de ayer.

Segun hemos oido anteayer al anochecer una partida de 18 trabucaires estuvo en una casa de campo conocida por Vellvehí del término de Anglès. Luego que en Santa Coloma y Amer se tuvo noticia de este suceso salieron fuerzas en su persecucion y ayer mañana se habia levantado por aquella parte un somaten que marcha, en combinacion con las fuerzas que operaban en aquel territorio, sin que hasta ahora sepamos haya producido resultado alguno apreciable.

Tambien pasó el mismo dia segun se dice unapartida de nueve trabucaires por el término de Bescanó.

En los pueblos de la frontera ayer mañana se levantó un somaten general que auxiliado de las tropas que guarnecen la misma debia batir todo aquel terreno.

A lo que parecen eran muchos los pájaros de cuenta que estaban reunidos en la frontera para invadir esta provincia y entre otros se citan los nombres de los Tristany, Marsal, el Bou, Juliá de la Viuda, Saballs, y otros que no recordamos. Algunos de estos se asegura han pisado ya este territorio.

## AVISOS.

*Ayuntamiento Constitucional de la inmortal Gerona.*

—Siendo de suma necesidad la estincion de los perros abandonados que vagan por esta capital y sus arrabales sueltos y sin collar, con grave riesgo y perjuicio de sus vecinos, por las enfermedades á que se hallan espuestos dichos animales con la rigurosa estacion de calor, he dispuesto con acuerdo del Esmo. Ayuntamiento: que se proceda á la espresada estincion por medio de la nuez vómica que es el empleado en otras épocas: cuya operacion se empezará en el dia de mañana contra los que no lleven señal de tener dueño, y se practicará igualmente por la noche á la salida de los serenos, distribuyéndose indistintamente las bolas preparadas, á todos los perros que se encuentren por las calles lleven ó no collar, despues de dadas las once.

Y para que nadie alegue ignorancia, he dispuesto publicar y fijar el presente en los sitios de costumbre y su insercion en el periódico el *Postillon*.

Gerona 11 julio de 1850.—El Alcalde.—Ventura Mercader.—El secretario.—Alejandro Font.

E. R.—Felix Pagés.

Imprenta de la V. Grases plaza de la *Constitucion* frente las Casas Consistoriales.

*Felix Pagés*